

- Inicio
- Investigación
- globalizacion
- Presentación

## Presentación

Oficina Web UGR

# La dimensión constitucional del proceso de integración europea en el contexto de la globalización

### Presentación:

La constitucionalización de Europa entronca en el tiempo con los procesos de cambios que supone la globalización y su afectación a los sistemas constitucionales, además de con la concreta crisis económica, pero también política, social y de valores, en la que se haya Europa. La aproximación crítica que sobre ambos contextos se propone, entonces, nos permitirá revisitar respuestas que ya se vienen planteando, ciertamente, en torno a la constitucionalización de la integración europea, aunque desde nuevas perspectivas ahora, con el propósito de participar en el debate intelectual, social, político y jurídico sobre el progreso de la integración constitucional de Europa. Es así que se prevea un doble plano en relación al impacto de los resultados de este proyecto:

En un primero, un impacto de indudable dimensión dogmático-científica, y a desplegarse en el ámbito de la docencia reglada (tanto en Grados, como en Posgrados, especialmente), como no reglada (ésta, de indudable proyección social, y en la que participan notablemente los miembros del equipo); de la dirección de tesis (en particular, a la hora del planteamiento y el desarrollo de temas conectados con el objeto del proyecto); y, cómo no, respecto de la doctrina nacional e internacional, dada la relevancia del tema propuesto como objeto de estudio, y a tenor de la proyección y reconocimiento académico que los miembros del equipo ya tienen en Europa (Italia, Portugal, Alemania, Francia, etc.), pero también en Iberoamérica (México, Perú, Chile, y en especial Brasil) en razón a la dimensión comparatista que la integración europea plantea allí. Desde este punto de vista, el equipo tiene prevista, desde hace tiempo, una estrategia de estudio y difusión de la dimensión constitucional de la integración europea, y que tiene hoy cómo último hito la concesión por la Comisión del “European Integration and Globalization Centre of Excellence”.

Y en un segundo plano, y por lo que se refiere al impacto social, este grupo de profesores e investigadores parten de la profunda relación entre teoría y praxis, y en este sentido abordan el objeto de estudio desde una perspectiva comprometida objetivamente con la idea de que sólo la constitucionalización de la Unión Europea puede responder adecuadamente a los retos que la globalización plantea, no sólo desde el punto de vista de la economía, sino también de los derechos y el principio democrático. Pretendemos así reflexionar de manera crítica sobre problemas que evolucionan y requieren, consecuentemente, de nuevas repuestas políticas y jurídicas a tenor del momento actual a fin de evitar que la integración europea se reduzca a un mito cada vez más alejado de los ciudadanos, con los riesgos que ello supone (y ya se advierten, a la vista de la deriva populista que se da, cada vez más, en Estados de nuestro entorno). Reflexionar de esta forma críticamente sobre la constitucionalización de Europa en tanto que, para muchos (y desde luego, para los miembros de este equipo), proyecto irrenunciable; sin duda alguna, he aquí su mayor IMPACTO para el progreso social, político y jurídico de la Unión Europea, pero también para los Estados miembros y sus ciudadanos. En este sentido la presencia que los miembros de este equipo vienen de tiempo desarrollando en foros académicos, como en otras plataformas de conformación de la opinión pública nacional e internacional (medios de comunicación, acción política, think tanks, etc.), garantizan de antemano dicho impacto.

- volver

|| [Accesibilidad](#) | [Política de privacidad](#)

CEI BIOTIC | © 2024 | Universidad de Granada

Oficina Web UGR